
Protokoll der FK vom 14.10.2019 (# 876)

Anwesende: 

Geographie, Informatik, Agrarwissenschaften, VWL, ELW,

Evangelische Theologie, GeKoSka, FA Keltologie, OrientAsia,

Pharmazie, Geowissenschaften, Medienwissenschaften,

Altamerikanistik, Physik/Astro, Mathematik, Romanistik, Griech.

u. Lat. Philologie, Meteorologie, Geschichte, Archäologien, Jura,

Kulturanthropologie, KGM, Philosophie, Politik und Soziologie,

Biologie, Lehramt

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO 

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls 

- die nicht positive Annahme des BFsG-Antrages zur Erstifahrt der Molekularen Biomedizin sollte 
im letzten Protokoll vermerkt werden.

- Alle Satzungsänderungen, welche Tim vorgeschlagen hatten wurden angenommen. Nicht nur A'. 

Mit den genannten Änderungen wurde das letzte Protokoll einstimmig angenommen.

TOP 3: Berichte aus den Fachbereichen

- Informatik: Mit der Mathematik und der Physik wurde das Tri-nerd-ische Turnier ausgetragen.

- Kath. Theologie: Am Mittwoch findet um 19Uhr im Hörsaal 1 im Hauptgebäude ein Theaterstück 
statt zu welchem alle eingeladen sind.

TOP 4: Berichte aus den Gremien und aus dem AStA

- Einladung Mat-Nat-FK am 21.10.

- Wegen der Nutzung des Fachschaften-Verteilers zur Einladung zur Klimademo wurde an das SP 

geschrieben.

TOP 5: Berichte aus dem Referat

- Ann-Christin wurde zum neuer Mitarbeiterin im Fachschaftenreferat gewählt.

- Der Antrag zur Schaffung von 2 freien Mitarbeiterstellen wird verlesen und im Anschluss daran 

bei 4 Enthaltungen einstimmig angenommen.



- dem FSK liegen bereits 2 Anfragen vor. Diese stellen sich vor:

- Christoph , Lieblingsfarbe grün, Lieblingsemoji – der die Schultern zuckt

- Max, Molekulare Biomedizin, Libelingsemoji – der auf dem Kopf lacht

- der morgige AWD wird erst ab 12:30Uhr stattfinden.

TOP 6: Finanzen

Vorankündigungen

Abstimmen:

- Molekulare Biomedizin: Erstifahrt nach RadevomWalde mit 49 Teilnehmern und einem 

Teilnehmerbeitrag von 35€, 1.148,20€. Der Beitrag wurde auf 40€ erhöht aber die Vorankündigung 

noch nicht dementsprechend angepasst. Diese Vorankündigung wird bei 2 Nein-Stimmen und 6 

Enthaltungen angenommen. Angepasster Betrag: 903,20€

- Mathe: Ersifahrt nach Stadtkyll bei einerm Teilnehmerbeitrag von 25€, 827,80€ wird einstimmig 

angenommen.

- Mathe: zur KoMa (bufata) mit 12 Teilnehmern über 1882,40€ wird einstimmig angenommen.

Politik und Soziologie: Fachchaftsraumverschönerung über 1868,25€ wird einstimmig 

angenommen.

Vorstellen:

- Physik/Astro: Erstifahrt nach Stadtkyll mit 128 Personen, 1.300€ bei einem Teilnehmerbeitrag von

30€.

- Jura: Fachschaftsfahrt in die Niederlande mit 25 Personen bei einem Teilnehmerbeitrag von 50€. 

1.130€

- Biologie: Fachschaftsraumverschönderung. 490€

BFsGs

Die folgenden BFsGs wurden in einer gemeinsamen Abstimmung einstimmig angenommen:

Fachschaft Zweck Betrag
in Euro

Altamerikanistik/ Ethnologie Mapuche Workshop 
SS19

1.627,01 €*

Altamerikanistik/ Ethnologie GfE-Tagung Berlin
WS 18/19

276,44 €

Biologie BUFATA Leipzig
SS 19

640,80 €



Biologie FS-Raumverschönerung
SS19

1.509,18 €*

Biologie Erstiarbeit
sS 19

622,97 €

Geographie FS-Fahrt Neßmersie
SS 19l

1.439,32 €*

Geschichte Erstiarbeit 
SS 19

692,24 €

Geschichte FS-Raumverschönerung
SS 19

147,50 €*

Griech. u. Latein. Philologie Ersti-Frühstück
WS 18/19

55,56 €

Griech. u. Latein. Philologie Erstifahrt Wilnsdorf
WS 18/19

426,22 €

KGM FS-Fahrt Mainz
SS 19

646,51 €

Kulturanthropologie Studierendentagung Wien
SS 19

1.850,00 €*

Politik & Soziologie Forum Beruf
SS 19

7,50 €

Physik & Astronomie Erstifahrt Stadtkyll
WS 18/19

700,00 €

VWL Erstiarbeit
WS 18/19

311,49 €

VWL BUFATA Dortmund
WS 18/19

240,00 €

Medienwissen-schaften FS-Fahrt Leverkusen
SS 19

700,00 €

Medienwissen-schaften Erstiarbeit 
SS 19

800,00 €

- Wir haben sehr wenig Geld! Der Finanzreferant des AStA kommt zu uns auf die nächste FK, um 

die konkreten Zahlen darzulegen. Der AStA verwaltet für uns die Gelder. Wir sind dennoch ein 

autonomes Referat. Lange Zeit war das FSK bemüht die Rücklagen, welches es über den 

Semesterbeitrag aufgebaut hatte abzubauen und hat diesen auf 0,01€ gesetzt. Nun sind wir über 

das Ziel hinausgeschossen und am Ende dieses Semesters wird et etwas knapp. Daher werden 

zum Ende hin wohl die AFsGs noch ausgeschüttet werden, aber die BFsGs in das nächste 

Semester, wenn wir wieder Geld bekommen haben, aufgeschoben. Bitte geht kritischer mit 

Vorankündigungen und euren eigenen Anträgen um!



TOP 7: Sonstiges

- Nochmal der Hinweis auf die Workshops am 30.10. Der Wahlenworkshop wird nicht 
an dem gleichen Tag stattfinden. Der Umfrage-Doodle findet ihr unter: 
https://terminplaner4.dfn.de/H78xwjQTHHRWVHGU
Der AFsG-Workshop wird um 14 Uhr c.t. stattfinden und der BFsG-Workshop um 16Uhr 
vermutlich im Zimmer 1 des AStA. 

- es wird gefragt, ob es einen Gebets-/Stillraum gibt.
→ Nein. Einen solchen Raum gibt es weder im Hauptgebäude noch am Campus 
Poppelsdorf. Allerdings kann man in der Schlosskirche am Hauptgebäude in Ruhe 
beten.

- in der ELW sollte ein Kurs stattfinden als freies Wahlfach. Allerdings ist kein Dozent 
aufgetaucht.

- Die Satzung der Fachschaft Meteorologie wurde in der AKUT veröffentlicht. Allerdings 
ist da ein Fehler unterlaufen und als Veröffentlichungsdatum steht dort XXX. Es soll 
bitte eine Rüge an die AKUT geschickt werden und auch an die Fachschaft Meteo.

TOP 8: Vorwürfe an die Fachschaft Medizin

-Was passiert ist:

- Anonymer Brief an: Dekanat, Medien (Express, Bild, GA), Staatsanwaltschaft

- Vorwürfe an Fachschaft Medizin:

- Zwang zum harten Alkoholkonsum auf Ersti-Fahrt

- Ausnutzen der Hilflosigkeit 

- Sexuelle Belästigung bis hin zur Vergewaltigung

- Schon seit mehreren Jahren "üblich"

- Medien: Veröffentlicht

- Staatsanwaltschaft: Ermittelt zusammen mit Polizei

- Dekanat: Weiterleiten an Fachschaft und Rektorat

Gespräch mit Rektor

- AStA-Vorsitz und Ich bei Rektor, Prorektor, 2 weitere Mitarbeiterin

- Ziele der Uni:

1. Sich mit der allgemeinen Problematik beschäftigen

2. Schnelle Aufklärung durch Staatsanwaltschaft

- Keine eigenen "Ermittlungen"

- Konsequenzen, wenn Ergebnis der Ermittlungen bekannt

3. Mediale Welle klein halten

- Aufforderung: Keine Stellungnahmen abgeben oder Presseanfragen beantworten

- Aufgabe von AStA und Rektorat

- Mögliche Widersprüche zu Pressemitteilungen der Uni/AStA

- Viele FSen keine Erfahrung mit Medien

4. Fachschaften und ihre Mitglieder schützen

https://terminplaner4.dfn.de/H78xwjQTHHRWVHGU


- 3 Maßnahmen:

1. Uni bringt das Thema sexuelle Gewalt/Übergriffe nach vorne

- Verbunden mit Rassismus und Antisemitismus

- Ersti-Empfang der Uni dieses Jahr wird umgestaltet

- Diese Themen in den Fokus rücken

2. Beschäftigung mit dem Thema durch Fachschaften

- Wie können wir ein gesundes Klima schaffen?

- Leitlinien für Ersti-Arbeit erstellen

- Stärker in den Ersti-Heften auf Beratungsstellen und Leitbilder aufmerksam 
machen

- Vortrag des AStA-Referats für Frauen und Geschlechtergerechtigkeit

- Auf BuFaTas ansprechen -> Wie gehen andere FSen/Unis damit um?

- (Halbverpflichtende) Schulungen für Fachschaften

3. Rektorat beschäftigt sich intern mit der Problematik

- Referat, Gleichstellungsbüro und Ombutsmann als Anlaufstellen
- Konzept für Schulungen mitgestalten/dabei unterstützen

- Andere Unis kontaktieren

- Aufarbeitung, falls weitere Anschuldigungen/Beschwerden eingehen

- Bisherige Ideen für Schulungen:

- Expertenvorträge (Polizei, Juristen, Pädagogen, Gleichstellungsbeauftragte, 
Psychologen...)

- Wie entsteht Gruppenzwang?

- Wie verhindert man Ausgrenzung?

- Selbstbehauptungstring der Polizei

- Kenntnis der entsprechenden Anlaufstellen

- Gruppe aus Rektorat und AStA hat sich zusammengefunden – „task force“

- Gespräch mit Medizin

- Inhaltliche Fehler

- Keine Diskussion bisher

- Nicht unsere Aufgabe zu diskutieren, was vorgefallen oder nicht vorgefallen ist

- möchten/sollen das nicht weiter ausdiskutieren untereinander, da die Staatsanwaltschaft 
„unverfälschte“ Befragungen vornehmen möchte

- Antrag von Jura und VWL wurde zurückgezogen

- Post von SozPol

- Was bedeutet ein Distanzieren von Medizin?
- Vorhinein (Noch ist nichts aufgeklärt)
- Grundsätzlich (Zusammenhalt der Fachschaften)

- Eindruck, dass bisher kein Thema war bzw. nicht darauf geachtet wurde
- Kann von Medien sehr schnell falsch hingestellt werden



- Hinweisen auf Beratungsstellen

- Pressemitteilungen der Uni und des AStA teilen oder darauf verweisen

- Genauestens definieren, welchen Zweck eine Stellungnahme haben sollte

- Sammlung von Vorschlägen für (Ersti-)Veranstaltungen:

- es bleibt immer einer nüchtern als Ansprechpartner/Vertrauensperson

- Sensibilisierung

- „Codewort“ für die Erstis, wenn man Hilfe braucht

- Nummer auslegen von Personen, welche nicht involviert sind

- männliche und weibliche Teilnehmende trennen, wenn diese es wünschen

- z.T. wurde ein Fachschaftshandy eingeführt, welches zu allen Veranstaltungen mitgeführt wird, 
welches nur eine Person hat

-  ein männlicher und ein weiblicher Fachschaftler bleibt mindestens immer auf Fahrten nüchtern 
(auch abwechselnd an den verschiedenen Abenden, damit es auch unterschiedliche 
Ansprechpartner gibt)

- Angebot eines Rückzugsraumes, falls eine Person Ruhe braucht – in diesem sollte auch immer 
ein Fachschaftler sein

- Der FSK Vorsitz wird gebeten eine Stellungnahme zu verfassen, welche die Fachschafte nutzen 
können in ihren sozialen Medien. IN dieser kann gerne auf die Stellungnahme des AStA's und der 
Uni verwiesen werden.

- Für die task force möchte Liedl auch input sammeln. Diese könnt ihr gerne per Mail an das 
Referat schicken. Liedl erstellt evtl. einen Fragebogen dazu.

Die nächste FK findet am 21.10.2019 um 19:07 Uhr
Querbeet , 3.OG der Nasse Mensa, Nassestr. 11 statt.

Tagesordnung:
1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung

2. Genehmigung des letzten Protokolls
3. Berichte aus den Fachbereichen

4. Berichte aus dem AStA/den Gremien
5.Berichte aus dem Referat

6. Finanzen
7.Sonstiges

Christoph, Theresa, Vivian, Nele, Gregor, Marie, Ann-Christin


